

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

PRECIO En España, 1'25 ptas. al mes.
Extranjero, 2'50 »
Número o sueldo 0'05 ptas.
Id. atrasado 0'10 »

Jueves 25 de Enero de 1912

Año II.—Núm. 641
OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia n.º 9, 1.º
PALMA DE MALLORCA

Bibliografía

Hurtando el tiempo á continuas y apremiantes ocupaciones, pude al fin dedicar unas pocas horas—demasiado pocas tal vez—á la lectura de un libro que tengo en gran aprecio por haber asistido á su concienzuda y prolífica preparación, porque es de lo más valioso publicado en Mallorca desde hace largo tiempo, y porque admiro á su docto autor, en quien la cordata de los años eorre parejas con lo serio de sus estudios y la notoriedad de sus aptitudes con el acierto en el desempeño del honorífico puesto que entre nuestros Archiveros le ha confiado el Excelentísima Diputación Provincial de Baleares.

Si hubiéramos de juzgar *Alistamiento Noble de Mallorca del año 1762*, del Licenciado en Filosofía y Letras Sr. D. José Ramis de Ayrefler y Sureda, por su aspecto externo, no cabe duda de que el fallo habría de serle altamente favorable. El Sr. Ramis concibió el proyecto de la edición procurando hermanar la severa elegancia con la comodidad en el manejo y la duración de volumen que acaso no haya de reimprimirse por la escasez de público que pueda gustarlo; y una vez formulado el plan, confió su ejecución al acreditado Establecimiento tipográfico de los Sres. Amengual y Muntaner, quienes se han lucido á maravilla y consolidado su ya bien merecido crédito. Se trata de un tomo de los llamados en 8.º mayor (por qué medirlo en milímetros, si es peregrina ociosidad de quien intenta consumir horas enteras en papeletas bibliográficas?), de 604 páginas, impresas en superior papel de hilo de la fábrica catalana de José Cuadro y con elegantes y nítidos tipos nuevos; adornado con agradables cabeceras, tirado á dos tintas y sobrio de erratas; defendido por señorial encuadernación en piel enarnada obscura con relieves y títulos y filetes en oro, sin cortar las barbas, y roja la parte superior del lomo; y envuelto en ligero estuche imitado á tela colorada y en adecuado ferro de papel de seda. Más que libro de Historia, parece pulquérrimo *Ecología* para uso de respetables matronas, y con esto va dicho que su indumentaria es de lo mejor y más aliñado que en nuestros días ha salido de prensas y talleres españoles.

Pero la obra de mi buen amigo, con valer tanto por sus dotes extrínsecas, merece mucho más laudatorio juicio por su substancia é interior contenido. En cuatro partes se divide, además de unas líneas destinadas á prólogo: preliminares, *Alistamiento* y sus explicaciones, apéndices documentales, y tres provechosos índices. Los preliminares constituyen cuatro capítulos, todos de labor enteramente inédita y á cual más curioso y más diestramente trabajado. El primero, extracto de las Actas existentes en el Archivo Municipal, tiene por objeto referir el motivo del *Alistamiento* de 1762, la serie de peripecias de su formación y manera de proceder en su arreglo, y su aprobación por el Ayuntamiento perpetuo de Palma y los Síndicos de la Parte forense de la Isla. El segundo, cuya fuente principal es el Archivo del Excmo. Sr. Marqués de la Cenia, nos da cabal idea de la Noble Cofradía de San Jorge, desde su fundación en el siglo XV hasta su extinción en el XVIII, enumerando el personal de que se componía, su organización é estatutos, las pruebas para el ingreso en ella, las funciones religiosas-cívicas que realizaba, sus momentos de prospera ó lánguida vida y los vanos intentos de restaurarla en tiempo de Carlos III. El capítulo siguiente trata de los Ciudadanos de Mallorca como brazo de la Nobleza, y es todo un discurso cuanto nutrido alegato para probar que el Estamento de ciudadanía gozó aquí siempre de las prerrogativas otorgadas á los Caballeros propiamente dichos, tuvo ingreso en las Órdenes Militares y Reales Maestranzas, y me-

reció de los Monarcas las consideraciones guardadas á la genuina Nobleza del Reino. Y el cuarto y último, después de indicar la constitución de la Parte forense de Mallorca, trata de los Ciudadanos foráneos, de su vida desde la Conquista y de su traslado de domicilio á Palma en los siglos XV á XVIII, hasta el punto de ser contadísimas en la actualidad las viejas familias hidalgas forenses que continúan residiendo en sus primitivas casas solariegas.

Como es fácil suponer, la segunda parte del libro, ó *Alistamiento* estrictamente dicho, es la más importante y el objeto primordial de la obra. Desde las páginas 65 á la 518, y en CCLXX números, se da completa relación de los Individuos Nobles, Ciudadanos Militares y Honorados comprendidos en el *Alistamiento* y de unos pocos en él omitidos, explicando el origen de la familia á que pertenecen, los ascendientes más conspicuos del *Alistamiento*, las armas familiares y biografía de éste, y sus descendientes más dignos de memoria ó de que se tiene puntual noticia. La suma de documentos consultados para ello, los dispendios de tiempo y dinero que tal investigación suponen, la erudición que revela y la lapidaria concisión biográfica bajo la cual se esconde un caudal de conocimientos directos realmente asombroso, hacen de esta parte un trabajo meritosísimo para el cual toda alabanza es escasa y que será difícil de completar en algún determinado punto como no sea por quien atesore el saber genealógico y heráldico del propio Sr. Ramis de Ayrefler.

Constituyen la tercera parte once apéndices que contienen documentos destinados á esclarecer las dos primeras, sacados de diversos Archivos, y, además, la indicación de los tres señores (D. Joaquín Fuster de Puigdorfil, el Rdo. D. Jorge de Oleza y el Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo de Segorbe) fallecidos durante la impresión de la obra.

La cuarta parte comprende un índice de familias, otro de individuos y el general de materias, merced á los cuales puede ser fácil consultar cualquier noticia incluida en este nuevo original Nobiliario, que no dudo en calificar de acontecimiento de ciencia histórica en España y por el cual me congratulo en enviar á mi distinguido amigo, su ilustre compilador, la más cumplida enhorabuena.

J. Miralles.

Écos de la moda

¡Lástima grande que mis crónicas hayan de versar siempre sobre la moda frívola é insubstancial, más insubstancial que mis escritos, si cabe!

En esta época, ya cercana al Carnaval, al que sigue sin pérdida de tiempo la primavera con sus sonrisas y encantos, me parece que á muy pocas faltada la falta que les hace ya enterarse de lo tocante á los modelos de invierno. Creo, por tanto, poco menos que inútil insistir en lo relativo á los preciosos y elegantes trajes, estilo sastrero, que de tanto favorezcan por parte de las bellas en la presente temporada. Solamente dos palabras, para no faltar á mi compromiso, voy á decir de lo que nos imponen las autoridades de la moda, á fin de que sepan á qué atenerse cuantas piensen brillar en las aristocráticas salones de fiestas en las próximas carnestolendas.

Dicen que los muy traviseros modistos de París, observan al presente la debida compostura. Háanse resuelto á dar más anchura á las faldas y el largo conveniente, no sólo para que pueda ocultarse el pie, sino que hasta barra los piscis; han dado holgura á las mangas y proclamado en alta voz los incómodos cuellos altos, citándonos como ejemplos de intachable exquisitez á las airoosas damas que lucen ahora sus ricas *toilettes* en Niza y Montecarlo. La nota predominante en colores para las fiestas nocturnas, es el rojo y morado episcopal en armonioso contraste, el salmón vivo velado con encaje crema, y, por fin, el azul pavo real.

No hay necesidad, distinguidas lectoras mías, de acudir á las ridículas exage-

raciones con que damos á cada paso en nuestra ciudad, para que un traje resulte acabada muestra de buen gusto; la belleza del mismo resultará de la armoniosa combinación de tonos y de su perfecta confección. Y cuánto no deja de desear en nuestra Isla lo que á la costura se refiere! Excita á veces á una, sin querer, un exceso de hilaridad ciertas faldas que no llegan á ser siquiera de medio paso, cuyas faltas de corrección pueden contarse por los puntos que tienen.

Y cómo no explicarse la cosa, si la mayor parte de las vestidas con semejantes indumentarias, lo hacen por los palmos de tela que van de un traje estrecho á otro, conforme mandan las reglas de la decencia y el decoro? Un traje exagerado en este terreno, está al alcance de todos los bolsillos, y, por su sencillez de corte, al alcance de las modistas de la más inferior categoría.

Y de los *garrolines* no hay que hablar; por el ínfimo precio de seis pesetas se consigue uno, hasta con adorno, y así queda explicado á mi amable *Ingenio* el por qué del abuso de semejantes chambergos á pesar de su misera cuna.

Regina

Palma, 23 de Enero de 1912.

Un cuarto á comentarios

De periodismo

Causó mal efecto, días atrás, el que fueran concedidos los honores de la *interview* á alguna de las repulsivas figuras del retablo de bandidaje labrado en Mallorca, desgraciadamente, en estos últimos tiempos. ¿No era esto ofrecer á la criminalidad una tribuna construida con letra de molde? Alguien censuró con su pluma tan lamentable concesión, por estar en pugna con la alta y educadora labor que debe realizar la prensa. Justa era la censura, y el criterio que la informaba, plausible. Una adición, sin embargo, le hubiera yo añadido: no ceñir al criminal el veto de la prensa, sino, por el contrario, extenderlo á todo lo pernicioso. Así el periodismo ganaría en dignidad. Verdad es que se quejaría de ello ese público que busca en él la satisfacción de insanas curiosidades; pero, que allá se quedara con sus quejas. El periodista no había de prestarse por eso á prostituir el oficio.

¿A qué vienen ahora estas líneas? Acabo de leer, precisamente en el mismo periódico en que se estampó la mentada censura, dos columnas de picaresca prosa dedicada á la descripción de cierto vergonzoso incidente (ocurrido en un departamento del "sleeping") del cual fué protagonista una hierática danzante. Una tarafada de degeneración se desprende del relato.

La pluma del periodista, que puede ser de oro dignamente manejada, no realiza innoble labor cuando, para halagar cierta deplorable curiosidad, va á mojar-se en el limo de ciertas degradaciones humanas?

Bueno que al criminal se le niegue la *interview*; pero eso digno y saludable criterio debe aplicarse también á todo lo malo. Las velas de la publicidad sólo han de hincharse cuando soplen aires puros y sanos: los aires corrompidos han de encontrar la siempre fuertemente plegada.

Indignie

Desde Roma

(Para Correo de Mallorca)

La Grande Óbra de la Buena Prensa española

Ha llegado á la Ciudad Eterna, procedente de la capital de España, el infatigable apóstol de la Buena Prensa, P. Dueso, con objeto de hablar con el Padre Santo acerca de las *Legiones de la Buena Prensa* que Su Santidad ve con especial cariño.

Ha sido muy comentada la conducta del periódico español «A B C», periódico que aquí es tenido por serio, al informar á sus lectores de las audiencias concedidas por Su Santidad al egregio caótico español Sr. Urquijo; tales informaciones son absolutamente fantásticas, y por lo que se refiere al comentario, está fundado sobre invenciones puramente gratuitas. Lo extraño es que el Sr. *Franchi* haya tardado tanto en comunicar sus apreciaciones á los lectores de «A B C».

Puedo y debo atestiguar que en Roma se mira á la Grande Óbra de la Buena Prensa con muy buenos ojos, que el Padre Santo la ve con especial amor y la bendice como principio de la regeneración de la patria española; argumentos tengo para probarlo, y basten dos, ya que no puedo ser demasiado prolífico: las palabras del Sr. Urquijo, quien manifestó el interés especial con que Pío X pidió datos y bendijo las *Legiones de la Buena Prensa*, y el hecho de que el *organo officioso* del Vaticano «L'Osservatore Romano» haya recibido el mandato de sus direc-

tores de que desde principio de año se sirva de la Agencia Católica de Información «Prensa Asociada», de la cual recibe informaciones telegráficas, crónicas y reseñas de los sucesos españoles, con general aplauso y satisfacción. Ténganse, por tanto, como insidiosas ciertas correspondencias, y valga el último hecho para que se prevengan mis lectores contra los infundios posibles de ciertos corresponsales.

El Novenario de Reyes

La Óbra de *Propaganda Fide*, lo ha celebrado con el esplendor de costumbre, del 8 al 16 del corriente, en la monumental Iglesia de *San Andrea della Valle*, regida por lo Rdos. Padres Teatinos.

Durante el novenario han desfilado por la Iglesia gentes de todas partes y fieles de todos los ritos; se han celebrado misas solemnes y pontificales en todos ellos, y se ha predicado todos los días en los principales idiomas. Entre los predicadores han figurado el español Rvmo. D. Carmelo Blay, que habló en castellano; el Ilmo. Mons. Sallotti, que habló en italiano; Monseñor Quello, que habló en portugués; el Rvmo. Abad P. Jaussens, que habló en francés; el felicit Director del Instituto Bíblico P. Fonck, S. J., que habló en alemán; en la misma lengua habló el ilustre Mons. Lohninger; el ilustre Conde Mons. Potulicki, que habló en polaco; Mons. George, que habló en inglés, etc.

De la colonia

Cuenta con otro miembro, el Reverendo D. Juan Ventura, O. D., que coadyuvará á los distinguidos superiores del Pontificio Colegio español. También tendrá el gusto de contar por otro mes, entre sus miembros, al simpático ex-Rector del Pontificio Español y Director General de los Operarios Diocesanos D. Benjamín Miñana. En aquel Colegio se hospeda, desde hace algún tiempo, el distinguido señor Recader, gran propagador de todas las obras buenas.

Las obras de Monserrat van bastante *piano*; mucho es lo que debería hacerse. Las huelgas multiplicadas del año pasado entorpecieron no poco las urgentes reformas. La Iglesia Nacional de España en Roma no es lo que debiera ser; no ocupa el puesto que habría de ocupar entre las demás Iglesias nacionales; por tanto, urge una reforma total, la que muy bien podría realizarse y aprisa, con los capitales de la inmensa obra pía administrada por el Gobierno. En esta Iglesia, el próximo martes día 23, días de S. M. D. Alfonso XIII, se expondrá S. D. M., y el distinguido Rector, Mons. Perea, celebrará la Misa mayor con asistencia de los alumnos del Pontificio Colegio Español. La colonia ha sido invitada al acto y asistirá, presidida por los dos Embajadas de S. M. C. Dará la bendición con el Venerable Sacramento, después del canto del *Te-Deum*, un Emmo. Sr. Cardenal.

Con objeto de asistir al Capítulo general de Clérigos Regulares Teatinos, ha llegado á Roma, procedente de Mallorca, el M. Rdo. P. Miguel Cerda, Provincial de Baleares y Consultor general de la Congregación. El M. Rdo. P. Cerda se hospeda en el convento generalicio de *San Andrea della Valle*.

Con notable concurso de público elegante, el día 12 del corriente la simpática pianista María Carreras dió en el *Augusteo* el anunciado concierto. María Carreras se demostró pianista de extraordinario valer por la interpretación técnica y la agilidad sorprendente de ejecución; fué muy aplaudida, especialmente en la ejecución de los *Quattro schizzi circonvasi*, en el concierto en *sol min.* de Sgambati y en la *Rapsodia ungherese* de Liszt.

Gian Battista

21 de Enero de 1912.

Curiosidades

Cosas de la fotografía

Leemos en el número de *El Diario de Barcelona* llegado ayer á esta Redacción: «Un fotógrafo de Washington tuvo una idea ingeniosa. Mediante dos dólares, entregaba á cada cliente que le honraba con su visita una tarjeta álbum en la cual se veía al fotografiado cambiar un afectuoso apretón de manos con el presidente de la Confederación.

Héase decir que la tarjeta era cosa de espricho, obtenida por uno de esos ardides nada difíciles para los fotógrafos de alguna experiencia. Pero aun así tuvo la cosa un éxito inmenso.

Todos los americanos que pasaban por Washington querían llevarse de la capital tan lisonjero recuerdo, que, enviado á los diversos puntos de la Unión, atestiguaba la calorosa acogida que recibieran en la Casa Blanca.

Banco de Redenciones

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS DE QUINTAS
Rambla del Centro, 1.º—BARCELONA
REEMPLAZO DE 1912

El Banco de Redenciones asegura la redención á metálico del servicio militar por 825 pesetas.

Es una de las Casas que mayores ventajas ofrece al público y de probada y reconocida solidez y garantía.

Ha efectuado durante el año último numerosas redenciones.

Permite el pago á plazos sin aumento de cuota y autoriza el depósito del importe de la prima en establecimiento ó casa de confianza del asegurado.

(Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría de Seguros).

Delegado del Banco en Palma de Mallorca, Don Francisco Muntaner y Ordinas, Almaduna, 4, de 9 á 12 m. y de 3 á 6 t.

La industria fotográfica estuvo floreciente, sobre todo en la época de Roosevelt; cuando le representaban estrechando la mano á un negro ó al conductor de un carro de carbón, limitábase á decir sin protesta: «No recuerdo entrevista semejante». Pero Taft, menos acomodaticio, acaba de prohibir al fotógrafo que continúe explotando este pequeño ramo de su negocio.

Todo Washington desapruabarigor semejante, temiendo que con ello disminuya allí la afluencia de turistas.»

MADRID

Una ocasión

Aunque parezca mentira y tenga la afirmación trazas de paradoja, es verdad que el mayor número de los diputados que asistieron al debate del sábado (y al decir mayor comprendo en primer lugar al ministerialismo) salieron del salón de sesiones, después de haber oído á Pablo Iglesias, malhumorado y frío como si acabara de hacerse objeto de una defraudación.

Ciertamente que el señor Pablo dió un mico de órdago á su soberano auditor. Había dicho aquél fuera de la Cámara tantas cosas y proferido tales amenazas, que si en la presente ocasión no lanzaba, metafóricamente por supuesto, media docena de bombas sobre la mesa del Congreso, no llevaría la medida de lo por casi todos, ya que no temido, esperado.

Digamos, haciendo justicia al *leader* del socialismo propugnador del atentado personal, que si se produjo *suaviter in modo*, estuvo *fortiter in re*; que dió contra el señor Canalejas las mismas cosas que dijera antes contra el señor Maura y que para ambos, para que siga gobernando aquél ó para que vuelva éste á los consejos de la Corona, mantuvo el risible veto que ha expresado otras veces.

Digo risible, porque de seguro, y más pronto ó más tarde, pasará en lo que paró cierto veto, desde las columnas de cierto periódico que á la sazón dirigía, mantenía bizarra y persistentemente contra don Amadeo de Saboya uno de los hombres que hoy figuran en el Estado Mayor del partido liberal. Desde el instante en que fué votada la candidatura del hijo del sacrilego rey del Piamonte para el trono de San Fernando, aquel periodista dijo: *¡No vendrá!*, y durante dos ó tres semanas, ni un solo día dejó de encabezar los números de su periódico con este rótulo, que en letras muy grandes y muy negras rezaba: *¡No vendrá! ¡No vendrá!*

¿Y qué sucedió? Pues sucedió que el intruso saboyano desembarcó en Cartagena, y llegó á Madrid, y se ciñó la corona de España, y el periodista de nuestro episodio, entre abrirse el vientre ó reconocer su equivocación, optó por lo segundo, y adelantándose á las rechiflas de las gentes echó á la calle su periódico que en letras de á palmo decía: *Pues vino, vino y vino!*

El suceso se repetirá cuando la Corona tenga por conveniente que quede de barbecho el partido liberal.

Perdonen los lectores la digresión que me ha apartado de mi propósito. Decía yo antes que el ministerialismo abandonó el salón de sesiones, el último día de debate, malhumorado y frío, como si acabara de experimentar una desilusión. La experimentó, en efecto. A una crítica, dura en el fondo, pero correcta en la forma, habría preferido él una catilinaria ardorosa empedrada de frases gruesas que provocaran indignaciones y permitieran á su jefe pronunciar un discurso explosivo, que le hiciese aparecer ante todos como el Cyrano de la Monarquía y reconquistar lo que considera perdido allí donde hasta hace ocho días todo lo hallara el señor Canalejas. Y como el señor Pablo, con su actitud, hizo imposible el golpe teatral deseado, de ahí que se vuelvan contra él y que anden diciendo que ese lobo ha perdido los dientes y las uñas.

Pero si el liberalismo quiere de veras dar la batalla á los diputados revolucionarios, muy pronto se le va

á presentar la ocasión. Ahí está el problema de los suplicatorios. Algunos hay, muchos acaso, que deben examinarse y negarse, pero hay otros que, por honor de la Cámara y por alto interés de gobierno, deben ser concedidos. Dejar las manos libres á los jueces y tribunales competentes para que procedan contra los diputados que hayan delinquido, es situarse, con mucha razón, frente á unas izquierdas, ó á elementos de ellas, que esodan su matonismo de lengua y de pluma en la inmundicia. ¿A que no lo hace el señor Canalejas? ¿A que terminan todas sus amenazas pasadas y presentes en una obra de repostería política? ¿A que lo más que llega es á un indulto general y á un nuevo borrón y cuenta nueva absolviendo incluso á supuestos delincuentes vulgares?

En la próxima semana lo vamos á ver.

Miguel Peñafór

Crónica de París

Poincaré y la escuela laica

(Colaboración de *Prensa Asociada*)
El nuevo Gobierno ha hecho las declaraciones políticas de rigor en estos casos. Mr. Poincaré, al hablar de la enseñanza, ha puesto en sus palabras una discreción especial, que no puede ser más sospechosa. Conviene vivir prevenidos contra estas apariencias engañosas del nuevo Gabinete, que algunos ilusos califican de nacional y de pacificador, pero que no es otra cosa que un servil imitador de sus predecesores, de aquellos que nos llevaron á antipatrióticas humillaciones y á una guerra intestina de difícil reparación.

Mr. Poincaré afirmó en sus declaraciones varios puntos principales, que pueden sintetizarse así: seguridades dadas á las familias de los escolares; nuevos proyectos de ley y pretextos de que intenta valerse para justificar sus ulteriores medidas. Nada ha dicho en son de censura contra el régimen escolar actual, donde impera el laicismo más descarado. Las sospechas no pueden estar más justificadas, á despecho de los que no ven, ó no quieren ver, en Poincaré un enemigo de la Iglesia.

¿Pero qué seguridades ha dado á los padres cristianos? La escuela, ha dicho el Presidente, «respetará escrupulosamente la libertad de conciencia».

¿No hay ningún masón, ningún sectario, ni ningún perseguidor de la religión, que no haya siempre afirmado su amor á la libertad de conciencia, en nombre de la cual se han cometido los más indignos y violentos atentados contra la misma?

Los proyectos de ley que piensa someter al Parlamento no tienen otro objeto más que la defensa de la escuela laica, y aumentar su dañina influencia con «nuevas obras complementarias». ¿Quién se atreverá á negar que esto es plan puramente masónico?

Rodean la escuela sin Dios de una muralla inexpugnable que la proteja contra todo ataque y le permita continuar su obra desecristianizadora, en paz y en calma; proseguir inculcando en la adolescencia falsas doctrinas y arrojar de las escuelas á los niños que no quieran escuchar tan perniciosas enseñanzas. Digase lo que se diga, éste es el programa completo de las logias, programa reflejado en todos los pretextos que ha invocado el Presidente del Consejo, en la prensa que le aplaude y en todas las determinaciones que anunció piensa tomar respecto á la enseñanza.

Nada de entusiasmos prematuros; todo lo contrario; hay que estar prevenidos, arma al brazo, pues los ataques no se harán esperar por mucho tiempo.

Poincaré, como sus antecesores, dirigirá sus tiros contra la Iglesia, y sabe muy bien que la escuela es la posición más ventajosa que conviene tomar para vencer rápidamente.

Nuestro grito ahora, como antes y co-

no siempre, no debe ser otro que el de guerra a la escuela laical... L. Berger

Paris, Enero de 1912.

POR CORREO

Lo de la crisis

Madrid, 22.

Se acentúan los rumores

Hoy se han acentuado los rumores, que ayer comenzaron a circular, de crisis al conocerse la noticia de la visita del Sr. Maura al Rey.

Esta visita fue interpretada de muy diferentes modos por los comentaristas.

Sin embargo, el pesimismo ha comenzado a cundir dentro del Gobierno, constituyendo verdadero estado cerca de las siete de la noche.

Opinión de algunos conservadores

Algunos conspicuos conservadores interrogados sobre la posibilidad del planteamiento de una crisis inmediata y su venida al poder, no negaban rotundamente pudiera ser exacto.

Esto mismo, una vez que cundió, hizo que los pesimismos se acentuaran.

En el despacho de Ministros-La mayoría unida.-A Palacio

Cuando terminó el debate político, el Sr. Canalejas se retiró al despacho de Ministros con el Sr. García Prieto y el general Luque.

Allí solamente le vieron los señores Franco Rodríguez y Burell. El último fué a darle cuenta de que el partido liberal estaba unido como una peña al lado del Sr. Canalejas. Así, al menos, lo manifestó después a sus amigos.

El Sr. Canalejas, eludiendo pudieran hablarle los periodistas, marchó con el general Luque al Ministerio de la Guerra, desde donde se dirigió a Palacio.

Conferenciando con el Rey.-Explicación peregrina.-Canalejas sonriente

La conferencia del Sr. Canalejas con el Rey fué de larga duración. Varios periodistas le interrogaron a la salida, pero se excusó de decir el objeto de la conferencia con el Rey, manifestando sólo que, como mañana, con motivo de la festividad del día, no podía despachar algunos asuntos, tales como el nombramiento de getilishombres, había ido a consultar sobre ello con el Rey.

El Sr. Canalejas salió sonriente de Palacio. Mas no por eso dejaron los periodistas de traslucir que la entrevista del jefe del Gobierno con el Rey había tenido excepcional importancia.

Otra reunión.-Reserva

Mientras tanto, en el Congreso y en el despacho de su presidente se reunían los Sres. Moret y Alba y los Ministros de Estado, Fomento y Gobernación.

Larga fué, también, esta conferencia.

Al salir mostraron todos los reunidos gran reserva.

La crisis.-Causas de ella

Otros exministros daban por descaído el planteamiento de la crisis, y, según noticias, la crisis está planteada y quedará exteriorizada en la mañana del miércoles.

¿Cuál es el motivo de ella? Política-mente se ignora. Sólo el medio ambiente que viene respirándose, la cuestión de los suplicatorios, la visita del Sr. Maura hoy a Palacio y otras causas pueden explicarla.

No obstante, circula como versión autorizada la de que los conservadores estiman de necesidad una política económica más precisa y concreta.

Lo cierto, nada lo sabe.

Revuelo político.-Consejo.-Palabras de un Ministro

La noticia de que el Sr. Canalejas estaba en Palacio produjo gran revuelo.

Se vió al Subsecretario de la Gobernación dar diferentes órdenes por teléfono.

A las diez y media de la noche los Ministros han comenzado a llegar al domicilio del Sr. Canalejas.

Se supone que en este Consejo el Sr. Canalejas dará cuenta a sus compañeros de la entrevista con el Rey.

A uno de ellos le preguntamos: ¿Es cierto que está planteada la crisis?

Y nos contestó que no podía decir nada.

Replicándole: ¿Y de plantearse, habrá cambio de política?

Indudablemente - contestó con rapidez - los conservadores vendrían al Poder. Dentro del partido liberal no puede ser Gobierno nadie más que el Sr. Canalejas.

Madrid, 23.

Impresión en los conservadores

En los círculos políticos se asegura que los conservadores se muestran desosados de su advenimiento al Poder.

El Sr. Maura lo negó tíbilmente.

El Sr. Moret

El Sr. Moret, preguntado sobre la actualidad política, sólo dijo que se respiraba un ambiente de funeral.

Noticia desmentida

A pesar de cuanto se ha dicho, es inexacto que el Sr. La Cierva haya cumplimentado al Rey.

¿Causa de la crisis?

En algunos centros dicen que la crisis ministerial se relaciona con el dictamen del proyecto de ley jurisdiccional.

Un personaje lo negó, diciendo que

sólo tiene carácter adjetivo, no queriendo definir los delitos, puesto que esto incumbe a las leyes sustantivas. El planteamiento de la crisis según un periódico

Un periódico dice que el Sr. Canalejas, en la conferencia que tuvo con el Rey, planteó la crisis, manifestando que se encontraba cansado, y además la fundó en las dificultades que habían surgido en el seno del Gabinete.

Palabras de un exministro

Un exministro, al salir anoche del Congreso, decía: «Esto se acaba; en la próxima sesión habrá mayoría en los conservadores.»

Lo que dice ABC

El periódico ABC señala como causa de la crisis la disconformidad

del general Luque con la comisión del Congreso dietaminadora, después de suprimir en el proyecto de suplicatorios la facultad de que sean juzgados los representantes en Cortes que sean militares por el Consejo de Guerra y Marina.

Lo que dicen los conservadores

Los conservadores decían anoche que como los liberales no harán nuevos presupuestos, si no entran ellos ahora, no dejarán de hacerlo en el presente año.

Encargándonos ahora del Poder añaden, haremos elecciones, y en Abril presentaremos el presupuesto a las Cortes.

mayor, que se cantó con todo ajuste y armonia, bajo la dirección del joven sacerdote don Guillermo Parets, por varios aficionados jóvenes de esta población, recibiendo luego el Pan Eucarístico de manos de nuestro estimadísimo Vicario y tres Sacerdotes más que le ayudaban en la distribución de tan solemne y concurridísima Comunión general; y si todos los actos indicados fueron solemnísimos y de extraordinaria concurrencia, puso el remate a ellos la solemnísimas procesión, con el Santísimo, que tuvo lugar el mismo día 21, a las tres de la tarde, a la que nadie dejó de asistir con la reverencia y compostura debidos al Santísimo Sacramento; llegados a la Iglesia se cantó solemne Te-Deum, y subió al púlpito por última vez el Padre Serra, quien dejó grabados en nuestros corazones los medios de perseverancia en el bien obrar, dejando caer luego sobre nuestras frentes la Bendición Papal.

Plácesme mil en primer lugar a nuestro Rvmo. E Ilmo. Prelado que ha tenido a bien proporcionarnos días de tanta gracia y bendición para bien de nuestras almas; también a los Rdos. Padres Misioneros Payeras, Mas y Serra, y que el Cielo los ampare y defienda siempre en sus tareas apostólicas a fin de poder guiar muchas almas a la gloria; lo mismo a nuestras dignas y estimadas Autoridades Eclesiásticas, Civil y Judicial, y por último a todos los santaeugeneses que con su ejemplo y compostura han sabido colocarse a la altura que se merecen.

Corresponsal.

Información

Legionarios de la Buena Prensa

Coro 42. (Pollensa) Laureada

D.ª Magdalena Capllonch.

De fila

- D.ª Apolonia Albis
D.ª Francisca Bennasar
D.ª Margarita Muntaner
D.ª María Vaurell
D.ª Catalina Aguiló
D.ª Catalina Martínez
D.ª Bernardo Batle
D.ª Martín Vila
D.ª Martín Vila
D.ª Jorge Albis.

Coro 43. (Sa Pobla) Laureada

D.ª Francisca Barceló.

De fila

- D.ª Catalina Siquier
D.ª Isabel Serra
D.ª Magdalena Torres
D.ª María Nicolau
D.ª Margarita Bennasar
D.ª Isabel Comas
D.ª Catalina Comas
D.ª María Capó
D.ª Catalina Siquier
D.ª Juana Barceló.

Junta provincial de Sanidad

Ayer a las doce, se reunió en el Gobierno civil, bajo la presidencia del Gobernador, señor de la Serna, la Junta Provincial de Sanidad.

Asistieron el Arquitecto Provincial, señor Reynés; el Comandante de Marina, señor Laguardia; el Director del Instituto, señor Botia; el Director de Sanidad del Puerto, señor Berga; los médicos señores López Comas y Font y Monteros, el concejal señor Rover, el comandante de infantería señor Payeras Fiol, el Inspector Provincial de Higiene Pecuaria señor Bosch y los veterinarios señores Barceló y Pastor.

Abierta la sesión, el Inspector señor Bosch dió cuenta de que habían aparecido algunos casos de glosopeda en reses de varias fincas de los suburbios de esta capital.

Del curso, del estado actual y de las bajas ocurridas enteró a la Junta el citado Inspector señor Bosch.

En vista de ello, se acordó que el ganado que procede de puntos infectados fuese sometido a un período de descanso y que durante dicho período fuese minuciosamente reconocido.

Se ha designado además al Inspector de Higiene Pecuaria para que elija el sitio donde debe sufrir el descanso el ganado, y, una vez elegido, se cuenta de ello al Gobernador.

También se acordó que el citado Inspector se avisase con los importadores de ganado para enterarles del sitio que se haya elegido.

Habiendo remitido el Consejo Provincial de Fomento de Baleares un centenar de ejemplares de la Cartilla Sanitaria en la que se dan instrucciones contra la glosopeda, el señor Gobernador los repartió entre los vocales de la Junta.

Y se dió por terminado el acto.

De Instrucción Pública

El último número del Boletín Oficial del Ministerio, publica las Reales Órdenes siguientes:

Nombrando Catedrático de Numismática y Epigrafía de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central a nuestro amigo el Académico de la Historia, natural de Menorca, D. Antonio Vives y Escudero, autor de obras como Inventario monumental y artístico de las Islas Baleares (tres tomos manuscritos), El Arte Egeo en España, y la segunda parte de éste titulada Monumentos primitivos de Baleares.

Destinando a nuestros amigos don Miguel R. Ferrá y Juan y D. Salvador Ros y Ramonell a prestar sus servicios, respectivamente, en la Biblioteca Universitaria de Barcelona y el Archivo de Hacienda de Baleares.

Dispensando que se anuncien oposiciones para cubrir ciertas plazas de Aspirantes a Auxiliares de las Secciones de Instrucción pública, a fin de que aquellos que las obtengan ocupen las vacantes que ocurren en la última categoría del Escalafón y correspondan al turno de nuevo ingreso.

Un suicidio

Ayer, sobre las diez y media, se suicidó en una finca llamada «Son Banyas», en el caserío del «Coll d'en Rebassa», un individuo llamado Francisco Mayol Canet, de estado casado y de 43 años de edad.

El cadáver del Mayol fué encontrado colgado de una viga por una hija suya de unos 17 años de edad, la que, al ver que su padre tardaba en regresar de aquella finca a su casa, se trasladó allí en compañía de una prima suya.

Según parece, el Mayol, de posición desahogada, padecía, desde hace largo tiempo, una enfermedad del estómago, atribuyéndose a los padecimientos que ésta le producía el motivo del suicidio.

A la una de la tarde salió de Palma para el lugar del suceso el Juez municipal del distrito de La Catedral, don Luis Rosselló Sendra, quien ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

Notas de sociedad

Ha salido de Ibiza para Madrid nuestro particular amigo el distinguido capitán de artillería don Luis Tur Palou.

Se encuentra en Palma nuestro amigo el representante de este Ayuntamiento en Madrid, D. Luis Serra.

Restablecimiento

Se encuentra del todo restablecida de la dolencia que la ha retenido varios días en cama la distinguida señora doña Ana Mas, viuda de Lliteras.

Lo celebramos.

Enfermo

Se encuentra enfermo, guardando cama, nuestro estimado compañero en la Prensa el redactor de «La Última Hora» D. Pedro J. Palmer.

Hacemos votos por su pronto y total restablecimiento.

Funerales

En la Catedral de Ibiza se han celebrado solemnes funerales en sufragio de la señora doña Eulalia Costa Bonet y la señorita doña Pauly Tur Montis, fallecidas últimamente en la vecina isla.

Asistió a dichos actos numerosísima concurrencia, prueba de las muchas simpatías de que gozan las familias de las finadas.

DE LA PROVINCIA

MALLORCA

Santa Eugenia, 23 de Enero de 1912

Gratos y consoladores recuerdos acaba de dejar entre nosotros la Santa Misión del día siete del corriente, a las dos y media de la tarde, apenas la campana mayor empezó a volutar en la torre-campanario de nuestro templo, anunciándonos que se acercaba la hora de recibir a los enviados del Señor, Rdos. Padres Paties señores Payeras, Mas y Serra, cuando todos los feligreses acudimos al templo, y en seguida que el reloj dió las tres salimos en procesión, presidida por todas las autoridades locales y corporaciones, con compostura y orden edificantes, hasta la entrada de la población, donde los Padres Misioneros adoraron el Crucifijo que llevaba en manos el Rdo. señor Vicario, y recibidas la bienvenida de todas las autoridades y fieles allí reunidos, regresamos al templo, y una vez lleno de bote en bote y abiertas de par en par las puertas por no ser capaz para la extraordinaria concurrencia, empezó el santo Rosario; luego el Padre Serra subió al púlpito, y con su elocuente palabra y unción cautivó el corazón de todos los oyentes, quienes se dispusieron a no faltar a ninguno de los actos de la Santa Misión, promesa que se vio cumplida desde el principio hasta el fin, y si bien fueron muy oportunas y acertadas las disposiciones de nuestras dignísimas Autoridades para el buen orden, también son dignísimas de alabanza todos los subditos por lo bien que a ellas han sabido corresponder, sin que durante los quince días se haya notado el menor incidente.

Llegó el día 21, y todo el pueblo en masa, después de haber escuchado atentamente la palabra evangélica y lavado en la piscina de la Penitencia, juntamente con todas las Autoridades, asistió a la Misa

En la Audiencia

La vista de la causa contra Uled

Por enfermedad del procesado, se ha suspendido la vista, que debía tener lugar hoy en esta Audiencia, de la causa instruida por el Juzgado de Instrucción del distrito de la Catedral contra el propagandista radical don José Uled por supuestas injurias a S. M. el Rey en el discurso que pronunció en el mitin republicano que se celebró el verano último en el local que en la calle del Sindicato de esta ciudad ocupa la Juventud republicana radical.

Se hará nuevo señalamiento.

DEL MAR

Entradas.—Esta mañana ha llegado el vapor correo Balear, procedente de Barcelona.

También ha llegado el vapor correo Menorca, procedente de Mahón.

Este medio día era esperado en este puerto el vapor correo Islaño, procedente de Marsella.

Salidas.—Anoche salieron para Ibiza y Barcelona los vapores correos Mallorca y Rey Jaime II, respectivamente.

Despachados.—Esta tarde, a las cinco, emprenderá viaje para Argel el vapor correo Bellver.

A las seis y media saldrá para Barcelona el vapor correo Balear.

Un hombre muerto

Serían las nueve de esta mañana cuando un anciano, estando en el café «Can Damià», sito en las inmediaciones de las Enramadas, se ha sentido indisputo pidiendo que se le diera un poco de agua.

En esto se ha presentado uno de los guardias municipales que prestan sus servicios por dicho sitio, qui n ha recogido al citado anciano y, en un coche, le ha conducido a la casa de socorro de este Ayuntamiento, pero antes de llegar a ésta ha fallecido el referido sujeto.

El médico municipal de guardia don Bernardo Obrador inmediatamente ha ordenado que se le administrara la Extremaunción, y que se diera conocimiento de ello al Juzgado.

Algún tiempo después ha llegado a la casa de socorro la familia del muerto, la que nos ha manifestado que éste se llamaba Gabriel Rebassa Bosch, casado, de 72 años y que de algún tiempo a ésta parte vivía separado de su familia.

La familia ha prestado un reconocimiento en las ropas que llevaba puestas el muerto, encontrando un reloj de plata, dos pañuelos, una llave, medio panceillo con un embutido y 19 pesetas en plata.

El Juez de Instrucción del distrito de la Catedral, señor Lago, se ha personado en la casa de socorro, ordenando que el cadáver del Rebassa fuera conducido al cementerio, en donde se le practicará la autopsia.

El Teniente de Alcaide del tereer distrito, don Rafael Barrera, ha estado también en la casa de socorro, enterándose de lo ocurrido.

El médico señor Obrador, según nos ha manifestado, cree que la muerte repentina del citado anciano había sido a consecuencia de un ataque al corazón.

Regaliz Pectoral L.B. a la broa
La superioridad de esta Pasta, sobre las otras Pastillas de Broa, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.
Precio de la Caja: 3 reales.
En todas las Farmacias.
Debe exigirse la marca L. B. en la faja que rodea la caja.
FABRICA EN BAYONA: L. Le Boul.

OBRA NUEVA VIDA DE SANTA EULALIA

por M. Caballero Escrita según las Actas del martirio. Un tomo en 8.º mayor a 1.ª edición en rústica y 3.ª edición encuadernada en tela y rótulos dorados. Se remite a cualquier importe por giro postal a G. Merino. Ronda San Pedro núm. 30, principal, Barcelona. Descuento a los Sres. librerías.

Los jabones líquidos antisepticos

HELIOSAN Medicinales y de Tocador y las jaboneras automáticas BOSCH Y ALCOVER

se encuentran de venta en todas las Perfumerías: La Ilusión, Perfumería Inglesa, La Oriental, Perfumería del Teatro, Canals, El Japon, El Alba, Ignacio Figuerola y en farmacias: Rover, Valenzuela, Miró, Centro Farmacéutico, Palou, Mir y otras; y en las ferreterías de Viuda de José Juan, Obrador y Casanovas y Gabriel Baudés.

Desgracias Caída de una niña

Ayer tarde, sobre las cuatro, ocurrió en la casa número 22 de la Plaza Mayor la siguiente desgracia:

Una niña de ocho años de edad, llamada Catalina Morey Font, estaba jugueteando en la escalera, junto a la puerta del tercer piso de dicha casa, donde habita. De pronto se encaramó sobre la barandilla de la escalera, y, al hacerlo, se cayó por el ojo de la misma, yendo a parar al zaguán.

En seguida fué convenientemente auxiliada por su madre y el guardia municipal y policías de servicio en la plaza de abastos, quienes la condujeron inmediatamente a la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia.

Allí fué curada de primera intención por el médico Sr. Pizá, quien la apreció buen número de contusiones por todo el cuerpo, certifiando, además, que el estado de la infeliz niña era de pronóstico reservado.

Luego fué conducida a su domicilio.

Vuelco de un carretón

También fué curado ayer tarde en dicho dispensario un individuo llamado Juan Reus, que presentaba varios golpes en la cabeza, a consecuencia de haber volcado un carretón en que iba.

Le práctico la primera cura el mismo Sr. Pizá.

Caída de un albañil

Ayer tarde, un albañil que trabajaba en una casa en construcción de la calle de Palacio tuvo la desgracia de caerse, produciéndose varias contusiones en distintas partes del cuerpo, que le fueron curadas en la casa de socorro del Ayuntamiento por el médico Sr. Pizá.

Después fué trasladado a su domicilio.

Una anciana herida

En la calle de San Jaime ocurrió ayer tarde, sobre las cinco y cuarto, el siguiente hecho:

Una anciana, al ver acercarse un carruaje, se refugió en el portal de un almacén, y al hacerlo puso el pie en falso, por no haber reparado en un pedruzco, y resbaló, cayendo en el interior del referido almacén, de donde fué inmediatamente sacada y conducida al Hospital por varios transeuntes y un guardia municipal.

La infeliz mujer, que presentaba una extensa herida en la cabeza, fué convenientemente curada por el director de aquel establecimiento, Dr. don Jaime Escalas.

Asociación de la Prensa

Reunida ayer noche la junta directiva en casa de su presidente, tomó los siguientes acuerdos:

Quedó enterada del contenido de una afectuosísima carta que don Ricardo Roca había escrito desde Cannes al presidente de la Asociación.

Quedó también de las gestiones practicadas por los dos socios encargados de alquilar un local para la Asociación, quienes manifestaron que habían encontrado uno en la calle de Pelaires con mirado al Borne.

Señalóse el próximo domingo para la celebración de la junta general que debe celebrarse cada año en virtud de sus estatutos.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Policarpo, obispo, y Santa Paula, viuda.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jerónimo en honor de Santa Paula: Exposición a las seis; a las nueve y media Tercia y Misa con sermón por el R. D. Jaime Sastre, Pbro., al anochecer Rosario, sermón por el mencionado orador, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Felipe Neri en obsequio de San Francisco de Sales y los Beatos Juan Juvenal Ancina, Sebastián Valfré y Antonio Grassi, protectores de la Congregación del Oratorio: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; al anochecer Rosario y Letanías, primer día de Triduo, siendo el orador el R. D. Salvador Rigo Pbro., y hermano del Oratorio Parvo, y la reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Santa Eulalia, al anochecer, después de rezada una parte del Rosario, empezará otra novena dedicada a San Blas.

Visita.—A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

Sueltos y noticias

Nueva Junta.—En la asamblea general celebrada por los asociados del Círculo Liberal-Conservador de Santa Catalina «La Marina» fueron elegidos para formar el Consejo de Gobierno y Administración los señores siguientes:

Presidente.—D. Ramón Mancebo y Piris.

Vice-presidente 1.º.—D. Bartolomé Oliver.

Id. Id. 2.º.—D. Juan Palmer.

Tesorero.—D. Francisco Castelló.

Archivero.—D. Antonio Mir.

Secretario general.—D. Pablo Salvador.

Secretarios en Comisión: 1.º Don Rafael Juan, 2.º D. Jerónimo Llull, 3.º D. Pedro Canet y 4.º D. Bartolomé Suau.

Vocales.—1.º D. Miguel Ferragut y 2.º D. Pedro Thomás.

Becas.—Previas lucidas oposiciones, han obtenido beca en el Colegio de Nuestra Señora de la Sapiencia los jóvenes D. Jaime Cirer, de Sansellas, y D. Pedro Suau, de Manacor, quienes han hecho esta mañana su solemne ingreso en el Establecimiento.

Los seminaristas.—Anteayer, aprovechando la circunstancia de no haber clases con motivo del Santo del Rey, pasaron el día en una finca del caserío de «Son Anglada».

Catálogo.—Nuestro estimado amigo el Sr. D. Guillermo Reynés, Arquitecto de Provincia, está dando la última mano al Catálogo del Museo Arqueológico Luliano.

La Adoración Nocturna.—A las siete de la noche de ayer se celebró la Junta General de la Sección de la Adoración Nocturna establecida en Palma, para dar cuenta de su estado y movimiento y proceder a la elección de Presidente. Resultó elegido por unanimidad el que lo es desde hace ya algunos años, nuestro amigo el Sr. don José Laborer Izquierdo.

Al final del acto, el Rdo. Director de la Sección dirigió su cálida palabra a los numerosos A. loradores.

Los dependientes de Comercio.—Nos manifiestan los dependientes de comercio que los comerciantes de tejidos de esta capital han accedido a sus pretensiones de cerrar sus establecimientos a las ocho de la noche, y que están gestionando la misma concesión respecto a los demás establecimientos de comercio.

También nos suplican que hagamos público su ruego d que el público se abstenga de hacer compras después de las ocho de la noche.

La Cruz Roja.—La Comisión local de La Cruz Roja de los Hostalets se ha reunido en Junta general, aprobando la liquidación y cuentas del pasado año y nombrando:

Secretario contador, a D. Mateo Castelló, y vocal segundo, a D. Guillermo Serra.

Paseo escolar a Bellver.—Esta tarde las escuelas del Patronat Obrero, aprovechando la vacación del jueves, verificarán una excursión al bosque de Bellver, visitando la capillita de San Alonso. Allí, después del juego, tendrán merienda.

Denuncia.—Ha sido puesto a disposición del Juzgado un sujeto que agredió a otro en la calle del Santo Espíritu, produciéndole una herida leve en la cabeza.

La Comandancia de Marina de Ibiza.—Leemos en el diario ibicenco «El Resumen»:

«Con gran sorpresa hemos visto esta mañana que empiezan las obras de reparación de la antigua Comandancia de Marina, cuando precisamente creíamos que resultaría todo lo contrario, pues así era de esperar por creer (y del mismo modo es todo Ibiza) que semejante adfesoio estorba en gran manera.

Es de creer que nuestros políticos se atersarán en el asunto.»

Curación.—En el dispensario que tiene «La Cruz Roja» en el paseo de la Rambla ha sido curado un sujeto que,

Conferencias telegráficas

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

estando ocupado en la limpieza de unos cristales, se produjo un extenso corte en la mano derecha.

Destinos civiles.—Ha sido significado por la Junta calificadora de aspirantes a destinos civiles, para la plaza de carterero de «Cas Concos» (Felanitx) el sargento licenciado José Fuster Valls.

Sustracción.—La Guardia civil ha denunciado a un sujeto llamado Antonio Salom Saletas, presunto autor de la sustracción de un pavo llevada a cabo en la casa de campo «Ca'n Gomilla», enclavada en este término municipal.

Nuevo jardín.—Continúan los trabajos de construcción de unos parterres en la plaza del Mercado, que se convertirá en jardín público en virtud de acuerdo del Ayuntamiento.

Quedan ya casi terminados los pasadizos que separarán los parterres.

Juegos prohibidos.—Por la Benemérita del puesto de San Juan Bautista (Ibiza) han sido denunciados doce sujetos que fueron sorprendidos jugando a los prohibidos.

Minas.—D. Rafael Roselló ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de Registro de 123 pertenencias de mineral lignito con el título de «San Rafael», sitas en el paraje nombrado «Son Fe», del término municipal de Alcudia.

Armas prohibidas.—En San Antonio Atad (Ibiza), la Guardia civil ha denunciado a dos sujetos por usar armas prohibidas.

Tómesese nota de que la «Piperaxina Dr. Grau» es indiscutible el remedio más indicado para los artríticos, puesto que cura el reuma, gota, ciática, puntillas, mal de piedra, cólicos, neuritis, neuralgias, etc. Depósito General, Centro Farmacéutico, Palma.

Véase en 4.ª página el anuncio de Inquilinos de la Liga de Propietarios.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Cambios del 24	
Interior contado	84'70
5 p 3 Amortizable	102'00
Amortizable nuevo	95'10
Banco de España	451'00
Compañía Tabacalera	295'00
Francos	7'95
Libras	27'26
Exterior	00'00
Barcelona 24	
Interior	84'91
Nortes	95'95
Alicantes	93'20

¿Sufre V. del Estómago?

¿No tiene V. apetito? ¿Digiere con dificultad? ¿Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿Tiene V.

DISPEPSIA

y dolores al vientre, a la espalda, vómitos, diarrea? ¿Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? Ningún remedio, ningún régimen ha podido curar a V.? Consulte V. con su médico y le recetará el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomaxil) y recobrará la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado a quien lo pide.

Sociedades y Corporaciones

Fomento Agrícola de Mallorca

Por acuerdo del Consejo de Gobierno, se convoca a los señores accionistas a la Junta General ordinaria del corriente año, que se celebrará en el domicilio Social, día 28 del mes en curso, a las doce y media de la tarde.

En el vesíbulo de este establecimiento, esta de manifiesto la relación de los señores accionistas que en virtud de los Estatutos tienen derecho a concurrir a la expresada Junta General.

Palma 12 Enero 1912.—El Presidente Gerónimo Rius y Soler.—Por A. del C. de G. Juan Vidal, Srío

Oposiciones para Correos

Preparación completa.—Informes de 4 a 5 esquela calle San Jaime (Centro de Pasivos).

Tenedor de libros

Se ofrece uno con muchas prácticas y sabiendo francés, para cualquier clase de negocios. Informarán «Centro de Anuncios», Palma.

EL TE CHAMBARD
es el más agradable y el mejor de los purgantes.

Descartados de las falsificaciones y rebajese toda caja que no se encuentre revestida de la marca de fábrica «EL CHAMBARD» reproducida aquí. Se encuentra en todas las farmacias, 1p.25 ca. Caja.

Desde Madrid

Las Cortes

Madrid, 25 (1'00)

CONGRESO

La crisis
La sesión del Congreso ha comenzado a las 3'40 de la tarde. Preside el señor Conde de Romanones.

En el banco azul están el jefe del Gobierno, señor Canalejas, y los Ministros de Fomento y de la Gobernación, señores Gasset y Barroso, respectivamente.

Asisten al acto muchísimos diputados.

Las tribunas están igualmente atestadas de público, lo cual demuestra el interés que ha despertado la sesión.

El señor Azcárate hace uso de la palabra Solicita explicaciones sinceras sobre la crisis.

Le contesta el presidente del Consejo, señor Canalejas. Manifiesta que no le ha faltado ni un solo momento la confianza de la Corona.

«Los rumores de crisis—añade—constituyen una completa fábula»

«Yo puedo asegurar—termina afirmando—que la crisis no se producirá a espaldas del Parlamento, sin una completa explicación».

(Los diputados de la mayoría aplauden al señor Canalejas).

El señor Soriano: ¿Pero no habla el señor Maura?

El señor Azcárate vuelve a hablar. Dice que no le satisfacen las explicaciones que ha dado el señor Canalejas, pues la crisis fué propalada por los elementos de la propia mayoría.

Voces de la mayoría: ¡No! El señor Azcárate: ¿Pero vais a negar que creíais que había crisis?

El señor Burell: La mayoría no lo creía.

El señor Canalejas: Si afirmáramos que había habido crisis faltaríamos a la verdad. Respecto a la mayoría, quizás tenga para mí algún comentario de censura.

El señor Merino: No, de aplauso. (Grandes aplausos en la mayoría).

El señor Canalejas dice que, a pesar de esos comentarios, cree contar con la confianza de la mayoría.

(Esta aplaude estruendosamente.)

Luego se levanta para hablar el jefe de los conservadores, Sr. Maura. En la Cámara se produce un movimiento de grande expectación.

Comienza explicando su intervención en la crisis motivada por el indulto del reo de Cullera «Chato de Cullera». «Antes de acudir a la consulta de S. M. el Rey—firma—conferencié con el jefe del Gobierno, Sr. Canalejas».

«Luego—sigue diciendo—fuí a Palacio, entrevistándome con el Monarca. A S. M. le expuse mi opinión sobre la crisis, favorable a la continuación del Sr. Canalejas en el Poder.»

Termina el Sr. Maura su discurso rechazando la calumnia según la cual el partido conservador estaba mezclado en los bochornosos rumores de crisis.

El jefe de los socialistas españoles, Pablo Iglesias, dice, en tono irridicundo: Digan, pues, que no ha pasado nada.

Considera después que se ha dejado mal parada a la Corona, si no se dan más explicaciones sobre la crisis. «El país—añade—creerá que todavía subsisten las crisis archiorientales».

El señor Canalejas afirma que la Corona no ha tenido que lamentar más que los rumores. «Si no bastan mis explicaciones—agrega—podéis seguir creyendo en los infundios».

Pablo Iglesias: Todo ha sido una farsa más.

El señor Soriano, que habla a continuación, se limita a atacar a los señores La Cierva y Maura, calificando a éste de Conde Duque de Olivares. Y se da por terminada la discusión sobre la supuesta crisis.

El Sr. Canalejas, rebatiendo los argumentos aducidos por el Sr. Barral. Luego se suspende el debate político.

La cuestión de los suplicatorios
Se reanuda la discusión de los suplicatorios.

El Sr. Marqués de Figueroa defiende su voto particular al dictamen de la Comisión.

Aboga por que el Supremo de Guerra y Marina incoe los causas contra los militares que ostenten representación parlamentaria, al objeto de evitar trastornos jurídicos.

Le contesta el Sr. Alba, de la Comisión.

Léese una enmienda del Sr. Alcalá, la que es una fórmula de transición entre el Gobierno y los conservadores.

Queda deshecho el voto particular de los conservadores.

Después se suspende el debate, quedando en suspenso la enmienda del Sr. Alcalá.

Un recuerdo
Se acuerda inscribir en el salón de sesiones, en letras de oro, el nombre de los firmantes del acta de constitución de las Cortes de Cádiz.

La redención a metálico
El señor Romeo pide que se amplíe el plazo para la redención a metálico.

El señor Canalejas asiente, pero diciendo que no será general.

Y se levanta la sesión, siendo las 7'20.

SENADO

A las tres y treinta minutos de la tarde se ha abierto la sesión en el Senado.

El Ministro de la Guerra ha leído el proyecto ascendiendo al señor Fernández Silvestre, jefe de las tropas españolas de ocupación en Larache.

Ha usado de la palabra el Reverendísimo Sr. Obispo de Jaca, solicitando el relevo de las fuerzas de la Benemérita que se hallan concentradas.

El senador de la minoría carlista señor Polo y Peyrolon ruega que se amplíe el plazo para la redención, a metálico, del servicio militar.

Lo ha contestado el Ministro de la Guerra, general Luque, ofreciendo estudiar el asunto.

Éntrase luego en la orden del día. Se aprueban los proyectos fijando las fuerzas de mar y tierra para este año.

Y se levanta la sesión.

Lo de la crisis

Madrid, 24 (16'00)

La prensa considera la crisis conjurada.—Rumores desvanecidos
Todos los periódicos de esta Corte, que unánimemente anunciaban ayer que el Gobierno del Sr. Canalejas se declararía en crisis, consideran que ésta está conjurada, habiéndose desvanecido los rumores que publicaban sobre la vuelta al Poder del partido conservador.

Las amenazas contra los conservadores
El diario «A B C» considera intolerable el que determinados elementos políticos hayan excitado a la huelga general y hayan lanzado otras amenazas ante la posibilidad de que se formara un Gabinete conservador.

Lo que dice «El Universo»
Este periódico hace resaltar el caso insolito de que los conjurados que anunciaban su propósito de derribar al señor Canalejas, se convirtieron ayer en sus defensores acérrimos, al verle vacilante.

La supuesta crisis—añade—ha servido para orientar al desorientado respecto al camino llano de la revolución, que está, según se ha visto, intransitable.

«La Correspondencia de España»
Este diario niega rotundamente que el señor Maura, en la entrevista que tuvo con el Monarca, pidiera el Poder, y que haya dicho que combatiría a sangre y a fuego al señor Canalejas.

A éste—añade—con motivo de la última crisis, le apoyaron incondicionalmente los señores Maura, Moret y Conde de Romanones, y don Alfonso le reiteró la confianza real de todo corazón.

Lo ocurrido ayer—termina diciendo—es producto de las zancadillas de los que divulgaron rumores contrarios a estas últimas afirmaciones.

«El Imparcial»
Afirma que a los liberales se les está reservado el iniciar una vigorosa política y la reforma de las cuestiones económico-sociales.

«Después de tal obra—dice—ejecutarán las esperanzas conservadoras para realizar la misión de consolidarla».

Dice que el Gobierno del señor Canalejas debe aprovechar la actual etapa parlamentaria para desarrollar las reformas contenidas en el Mensaje de la Corona leído al constituirse las Cortes, esperando que en el Parlamento se aclarará lo ocurrido.

Acoseja al señor Canalejas que se provea de una coraza de cartón-piedra, pues, si ha salido bien de dos amagos de crisis—dice—la tercera va a la vencida.

Habla Canalejas
Los periodistas hemos hablado con el jefe del Gobierno, señor Canalejas.

Nos ha manifestado que «todo lo relativo a la crisis ha sido un sueño, nacido en el salón de conferencias».

«No ha habido—nos ha añadido—el menor asomo de realidad».

Para mover la opinión contra los conservadores.—«Ministeriales que obran por orden de Lerroux»

Ha corrido la noticia de que dos altos funcionarios ministeriales telegrafiarán a sus amigos de provincias, encargándoles que agitaran la opinión en contra de los conservadores en el caso de que el resultado de la crisis fuese favorable a éstos.

Sospéchase que esos funcionarios obraron así después de recibir del mismo Lerroux la orden de hacerlo.

Lo que ha inducido a admitir semejante sospecha es haber apostado ayer el jefe radical que no habrá crisis, asegurándolo terminantemente.

El incidente

italo-francés

Madrid, 24 (16'00)

Francia exige a Italia la inmediata libertad de los 29 detenidos
Roma.—En la entrevista que celebraron el Jefe del Gobierno, el Ministro de Negocios extranjeros y el Embajador francés en Italia, éste pidió enérgicamente que hoy fueran puestos en libertad los 29 pasajeros del vapor secuestrado «Manouba» que fueron hechos prisioneros en Cagliari, pues, en el caso de no acceder a tal petición, Francia adoptaría las medidas que creyera oportunas.

¿Relevos?
París.—A consecuencia del incidente italo-francés, se rumorea que se relevarán en sus cargos a algunos de los personajes que han intervenido en el asunto de los vapores secuestrados.

Un italiano corta un ala del aeroplano de un aviador francés.—Tiranizos de relaciones.
Túnez.—Al intentar el aviador francés Duval emprender un vuelo, un obrero italiano cortó un ala del aparato.

La policía le detuvo. Continúa la tirantez de relaciones entre franceses e italianos con motivo del asunto de los vapores «Cartago» y «Manouba».

El Príncipe de Mónaco en Madrid

Madrid, 24 (16'00)

En San Sebastián
San Sebastián.—Ha llegado a esta capital, de paso para Madrid, S. A. R. el Príncipe de Mónaco.

En la estación fué cumplimentado por las autoridades.

Después continuó su viaje para la Corte.

Telegrama al Rey
San Sebastián.—El Príncipe de Mónaco, a su paso por Irún, dirigió un expresivo telegrama al Rey, saludándole al entrar en territorio español por los que figura Sig. Pittoni.

Llegada a Madrid

En el sudexpreso, ha llegado a esta Corte S. A. R. el Príncipe de Mónaco.

En la estación ha sido recibido por las autoridades.

También le han recibido en la estación un Ayudante del Rey, el Jefe Superior de Palacio y el señor Azcárate.

Desde la estación se ha dirigido a Palacio, donde se hospedará durante su estancia en Madrid.

Obsequio del Rey
S. M. el Rey obsequiará mañana

con una cacería a S. A. R. el Príncipe de Mónaco.

Por este motivo, el Consejo de Ministros que debía tener lugar en Palacio ha sido aplazado para el próximo viernes.

La guerra en Melilla

Madrid, 24 (16'00)

No existen rozamientos
Los periodistas hemos hablado con el general Aguilera, recién regresado de Melilla.

Nos ha desmentido los rumores que vienen circulando respecto a supuestos rozamientos existentes entre él y el Capitán general de Melilla, señor Aldave, y el general Larrea.

Destinos

El Ministro de la Guerra ha sometido esta mañana a la firma del Rey una disposición concediendo el mando de la primera media brigada de cazadores que se encuentra en Melilla al coronel de infantería señor Paez Jaramillo.

También ha firmado el Monarca otra disposición concediendo el mando del Regimiento de África, que opera igualmente en Melilla, al coronel de infantería señor Villaba.

Madrid, 25 (1'00)

Aguas a Ceuta.—Solemnizando el hecho
Dicen de Ceuta que el Ayuntamiento ha solemnizado la traída de aguas a aquella ciudad.

Asistieron a la solemnidad el general Alfau y demás autoridades. El Ayuntamiento les obsequió con un lunch.

El general Alfau prometió la construcción del alcantarillado.

Política

Madrid, 24 (16'00)

Conferencias

El presidente del Congreso, señor Canalejas, ha celebrado una detenida conferencia con los presidentes del Senado y del Congreso, señores Montero Ríos y Conde de Romanones, respectivamente.

En ambas entrevistas se habló del curso de los debates.

Un voto particular del Marqués de Figueroa
En la sesión que celebrará hoy el Congreso se pondrá a discusión el voto particular formulado por el señor Marqués de Figueroa al dictamen emitido por la Comisión que entendió en la cuestión de los suplicatorios.

El voto particular del Marqués de Figueroa será desechado por medio de votación nominal.

El señor Montero Ríos
El presidente del Senado, señor Montero Ríos, continúa enfermo.

Su domicilio es muy visitado.

Melquíades Álvarez interviene en el debate político
El primate de los republicanos conjurados, don Melquíades Álvarez, ha comunicado al presidente del Congreso, señor Conde de Romanones, su deseo de intervenir mañana en el debate político.

Madrid, 25 (1'00)

Para cambiar impresiones
Al terminar la sesión del Congreso, reunióse los Ministros con el señor Canalejas, para cambiar impresiones sobre la marcha de los debates parlamentarios.

Anunciase para mañana la intervención del señor Salaberry en el debate político.

Ampliación del plazo de redención a metálico
Esta noche se ha telegrafiado a los Gobernadores militares poniendo en su conocimiento que el plazo de redención, a metálico, del servicio militar queda ampliado hasta el 31 del actual.

Revelo.—Habla Canalejas.—Votos son triunfos
Ha producido gran revelo la enmienda presentada al dictamen sobre los suplicatorios.

Al ser interrogado el señor Canalejas acerca de dicha enmienda, manifestó que carecía de importancia y que no había motivo para tanto revelo como se había producido.

«Lo que yo afirmo—continuó diciendo—se verá en la votación».

«Ahora no hay que discutir, ni afirmar, ni desmentir. Luego se verá; por que votos son triunfos».

Noticias varias

Madrid, 24 (16'00)

Entierro del P. Hidalgo
Se ha efectuado el entierro del R.

verendo P. Hidalgo, de la Compañía de Jesús, fallecido ayer en esta Corte.

El acto se ha visto concurridísimo. Tormenta en La Coruña.—Una chispa eléctrica.—Desperfectos

La Coruña.—Se ha desencadenado sobre esta población una fuerte tormenta.

Una chispa eléctrica destruyó buen número de aparatos telegráficos.

Igualmente ocasionó desperfectos en el catalejo del faro de Sekan.

Vapor con averías
Las Palmas.—Ha llegado a este puerto, de arribada forzosa, el vapor inglés Island Corrie.

Dicho buque llevaba averías en la máquina.

El Island Corrie se dirige a Londres.

Nuevo Gobierno chileno
Chile.—Se ha constituido un nuevo Gobierno.

Madrid, 25 (1'00)

Mitín radical.—Contra los conservadores
Sevilla.—Mañana se celebrará en la Casa del Pueblo, un mitín radical para protestar contra la política conservadora.

Crecida del Guadalquivir.—Muelle inundado
Sevilla.—En esta comarca han caído abundantísimas lluvias.

El río Guadalquivir ha crecido inundando el muelle metálico.

Prensa Asociada

Desde Barcelona

Barcelona, 25 (3'00)

Los Reyes de Inglaterra en Malta
Malta.—Llegaron los Soberanos británicos.

Una multitud les aclamó.

El yate en que viajan los Reyes de Inglaterra, entró en el puerto escoltado por cuatro acorazados.

En el Palacio del Gobernador militar se celebró una recepción, que resultó brillantísima.

Después tuvo lugar una revista militar.

Persiguiendo a varios estafadores
Londres.—La policía busca a una pandilla de estafadores que de una joyería de París robó alhajas por valor de medio millón de francos.

Muerte repentina de una religiosa
Génova.—Ha fallecido repentinamente la Superiora de las Hermanas Misioneras Franciscanas, Sor Asunción Merad.

Su muerte ha sido sentidísima.

El centenario de la muerte de Federico el Grande
Berlín.—En toda la Prusia se ha celebrado solemnemente el segundo centenario de la muerte de Federico el Grande.

El Kaiser visitó el sepulcro del gran Rey, depositando sobre él una corona de laurel.

Vapor austriaco secuestrado por los italianos
Trípoli.—Los italianos capturaron un vapor austriaco.

La prensa francesa y las negociaciones franco-españolas
París.—La prensa parisien dice que los Gobiernos de Francia y España hallarán pronto una solución en las negociaciones que tienen entablada por la cuestión de Marruecos.

Lo de los vapores «Cartago», y «Manouba»
París.—El Ministro de Negocios extranjeros ha recibido un telegrama del Embajador de Francia en Italia comunicándole que las negociaciones referentes a los secuestrados de los buques «Cartago» y «Manouba» siguen por buen camino.

La revolución china.—Escasez de dinero
Pekín.—Nótase gran escasez de dinero para pagar a los revolucionarios.

El Ministro de la Guerra del Gobierno provisional ha ordenado a una importante compañía de navegación que le entregue diez millones de taels. Caso de que no dicha compañía no acceda a la petición del Gobierno, le serán confiscados todos sus buques.

CENTRO DE ANUNCIOS

DE M. SERRA BENNASAR

PLAZA STA. EULALIA 10. PALMA

Exclusiva para toda clase de anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, etc. etc. en los periódicos

CORREO DE MALLORCA • LA ÚLTIMA HORA • LA TARDE

DIARIO DE PALMA

Fijación de carteles y reparto de impresos

Liga de propietarios de fincas urbana San Miguel 18-1.º

CALLE O PLAZA	PISO	N.º	INDICACIONES	OBSERVACIONES
P. Cuartera,	1.º	6	Sto. Domingo 13-3.º	Almacén de mucha cpdad.
Calle de la Piedad	2.º	89	en el entresuelo	
Villeta calle pral.	1.º	107	Muntaner 10 entresuelo	Agua del tejado.
Calle de los Olmos	1.º	107	Santo Domingo 13-3.º	A. patio y 5 dormitorios,
Villeta (Son Lluís)	1.º	107	Zavella 6-1.º	4 dormitorios, jardín, agua
Gater	1.º	17	Santo Espiritu 5-pral.	capac. coladuria y cuadro
C. Beata Catalina	1.º	5	San Miguel 18	cap. coladuria, cuadro.
P. Gomila (Trno)	bajo	5	Constitución 92	6 dorms. 2 fuentes y jardín
Pelaires	2.º	10	San Nicolás 16	para establecer comercio
Pelaires	1.º	14	San Nicolás 16	comunicacion la tda. anter or
Tierra Santa	1.º	11	San Miguel 18-1.º	Mucha capacidad
C. de la Misión	82	bajos	O Despuig, 45-1.º Sta. Ct.	para comercio, 18 ptas
Cofradía	17	Cofradía	17	mucha cpdad., agua grifo
				capacidad, jardín y cochera,
				auga, y orilla del mar, tanto
				junto como separado. Informes,
				Olmos 668.



LLOYD ITALIANO

COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS Y DIRECTOS ENTRE BARCELONA Y BUENOS-AIRES

Próximas salidas

INDIANA — P. MAFALDA

En amplios camarotes, grandes comedores con mesas, departamentos para señoras y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos trasatlánticos.

VERDADERA COCINA ESPAÑOLA

Para pasaje de 1.º, 2.º y 3.º, dirigirse a las oficinas de la Compañía Jardín de Reina, 17, (esquina Pelaires).

REMEYS SEGUS Y BEN PROVATS

Xarop Vermífugo.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre sen troba més següer per metá es útil y per doná bons celós y molta gana a n'els infants malaltissos.

Callicida Sureda.—Sense molestia, fa desaparèixre es calli, ay de poll y ses demás duredes pens.

Pustillas Sureda.—Curan de rel se llastia, mentenan fresca se boca, agradable s'alc r evitan al fumadós les molestias dels mals tabacs.

Sense pigres, harts, ni cap llastia, quedan ses senyorettes que se rentan cada dia amb AIGO OXIGENADA SUREDA.

Es Bragats més ben perfeccionats y millors instruments de CIRUGIA, se troben y se POTEÇARIA den SUREDA y LLITERAS.

De venta al por major.—Farmacia d'es seu preparador Costa d'en Brossa núm. 9.—Palma de Mallorea

NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA Y LA VELOCE

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores.

Proximas salidas de Barcelona

RE VITTORIO, 1 Febrero.

ITALIA 11 Febrero

REGINA ELENA 22 Febrero

P. UMBERTO, 7 Marzo.

SÁVOIA, 10 Marzo.

BRASILE, 24 Marzo.

COCINA ESPAÑOLA

Estos vapores de reciente construcción rennen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telégrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos avabos, comedores con mesa, etc.

Para carga y despacho de pasajes dirigirse a los señores SALOM Y RULLÁN Plaza de la Libertad, 3, frente al (Borne), Palma.



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos

El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni despues de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.

Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.

Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más intima ignora el artificio.

Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca será calvo.

Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizar el cabello y no despide mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á las veces desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

Palma de Mallorca, en la Droguería de Sra. Vda. de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

ITINERARIO DE CORREOS que rige desde el 1.º de Enero

VAPORES CORREOS		Salidas de Manacor	
Llegada á Palma	Salidas de Manacor	Para Palma	Para Felanitx y La Puebla
Domingo.—A las 7 de Barcelona; á las 7 de Ibiza (via Valencia-Barcelona).	Para Palma, á las 2.30 m., 6.30 m., y 5.15 tarde.	Para Felanitx y La Puebla, á las 6.30 mañana, y 5.15 t.	
Lunes.—A las 7 de Ibiza y Alicante; á las 17 de Cabrera.			
Martes.—A las 7 de Barcelona; á las 7 de Mahón.			
Miércoles.—A las 6 de Ibiza á las 6 de Barcelona (Rápido); á las 9.30 de Ciudadela y Mahón (via Alcudia); á las 17 de Cabrera.			
Jueves.—A las 7 de Barcelona; á las 7 de Mahón; á las 9 de Marsella.			
Viernes.—A las 6 de Valencia (directo); á las 9.30 de Ciudadela (via Alcudia); á las 9.30 de Barcelona (via Alcudia); á las 17 de Cabrera.			
Sábado.—A las 6 de Barcelona (Rápido); á las 7 de Ciudadela; á las 8 de Argel.			
Todos los días, del interior de la isla, á las 9.30.			
Salidas de Palma		Entre Palma y los pueblos	
Domingo.	Lunes.	Martes.	Miércoles.
—A las 9 para Marsella, á las 22 para Barcelona (Rápido); á las 22 para Ibiza (via Barcelona).	—A las 7 para Cabrera, las 18.30 para Barcelona; á las 19 para Ciudadela.	—A las 14 para Barcelona (via Alcudia); á las 14 para Ciudadela (via Alcudia); á las 17 para Valencia (directo).	—A las 7 para Cabrera, á las 19 para Mahón; á las 21 para Ibiza; á las 22 para Barcelona (Rápido).
	—A las 14 para Ciudadela y Mahón, (via Alcudia); á las 17 para Argel; á las 18.30 para Barcelona.	—A las 7 para Cabrera, á las 12 para Ibiza y Alicante.	—A las 14 para Ciudadela y Mahón, (via Alcudia); á las 17 para Argel; á las 18.30 para Barcelona.
	—A las 18.30 para Barcelona; á las 19 para Mahón.	—A las 18.30 para Barcelona; á las 19 para Mahón.	—A las 18.30 para Barcelona; á las 19 para Mahón.
	Todos los días, del interior de la isla, á las 14.		
FERROCARRILES DE MALLORCA			
Salidas de Palma			
Para Manacor, á las 7.40 m., 2.º t. y 6.15 t.	Para Felanitx, á las 7.40 m., 2.º t. y 6.15 t.	Para La Puebla, á las 7.40 m., 2.º t. y 6.15 t.	

SERVICIOS DE LA COMP. TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—El día 25 Enero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor M. CALVO directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

Línea de Venezuela-Colombia—El día 10 de Enero saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor MONSERRAT directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (activativa), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Caraqueo, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Core con trasbordo en Caraqueo y para Cumaná, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas.—El día 3 y 31 Enero saldrán de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, los vapores C. DE ELIZAGUIRRE y C. LOPEZ LOPEZ directamente para Génova, Port-Said Suez, Colombia, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires—El día 3 de Enero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor MONTVIDEO directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias y Fernando Póo—El día de 2 Enero saldrá de Barcelona el 3 de Valencia el 4 de Alicante y el 7 de Cádiz el vapor C. CALVO directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Sta. Cruz de la Palma, demás escalas medias y Fernando Póo. Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Avisos importantes: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 0/0 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los Exportadores.

Línea de Cuba y Méjico—El día 17 de Enero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor R. M. CRISTINA directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también p precios convencionales para camarotes de lujo.

Informarán en Palma los Sres. Jaime M. Granada, S. en C., Plaza de Antonio Maura núm. 4.—Palma.

PARA EL AÑO EN LA MANO Almanaque-Enciclopedia de la vida practica para 1913 SE ADMITEN ANUNCIOS EN EL CENTRO DE ANUNCIOS

Enciclopedia Jurídica Española

POR Victor Pedret y Torres, Enrique Oliver Rodríguez y Juan Torres Ballesté

Abogados de los Ilustres Colegios de Madrid y Barcelona

La Enciclopedia Jurídica Española se publicará por fascículos de 41 pliegos y por tomos compuestos aproximadamente de tres fascículos.

El precio de cada fascículo es de 5 pesetas y el de cada tomo de 15 pesetas.

Se suscribe en la librería de Guasp, Mo rey, 6, Palma.

A los fabricantes de tejidos

Se venden: un cardador y otros objetos propios para industria, todo á precio ventajoso.

Informes: «Centro de Anuncios».

A LOS MARINOS

En la Librería de Guasp, calle de Morey núm. 6, se halla de venta la obra «Inscripción Marítima», indispensables para todos los marinos

FLOR DE CART (CONTARELLA)

POR D. Salvador Galmés y Sano

De venta en la Librería de Guasp, Morey, 6, á 1.50 Ptas.